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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
AÚN NO ES TIEMPO DE ALIANZAS: IEEQ 
Por Sergio Venegas Alarcón 
Ante las versiones de posibles alianzas entre partidos, rumbo a los comicios del 2021, el presidente del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, advirtió que eso tiene que ver con las 
negociaciones entre ellos y “lo informarán ya muy entrado el proceso electoral, posiblemente el año próximo”, 
también calificó como positiva la renovación de las dirigencias para que los institutos políticos tengan claridad y 
dijo estar a la espera de ser convocado por el Congreso local para defender y explicar su iniciativa de reforma a la 
ley que prevé iniciarlo en la segunda quincena de octubre y no cansar a la ciudadanía. Entrevistado en exclusiva 
por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el árbitro de los comicios advirtió que no se trata de una nueva 
ley electoral, sino de una reforma que no modifica los tiempos de las campañas, precampañas o intercampañas y 
mucho menos la fecha de las elecciones, que se mantienen. Simplemente se trata de no arrancar el 1 de septiembre 
como está actualmente. Se trata, apuntó, de que no exista un proceso electoral que, para la ciudadanía, llegado el 
momento de las campañas, en donde tienen que estar atentos a las propuestas a escuchar, puedan ya estar 
saturados o cansados de un ajetreo político de varios meses. En relación a las encuestas que ya están circulando 
sobre preferencias, indicó Romero Altamirano que hay una normatividad conocida a respetar, que incluye difundir 
la vitrina metodológica, quién la encargó, quién la pagó, quien la publicó y cuál es el porcentaje de error, así como 
informarle al Instituto algunos días antes o después todos estos datos para que la podamos publicar, etc. Y desde 
luego hay momentos en los que no se pueden publicar encuestas. Esta es la entrevista con el presidente del IEEQ. 
RENOVACIÓN PARTIDISTA. PLAZA DE ARMAS: Avanza la renovación de los partidos. GERARDO ROMERO 
ALTAMIRANO: Creo que es positivo que los institutos políticos tengan claridad en las dirigencias. Para el Instituto 
significa tener interlocución con quienes habremos de construir el próximo proceso electoral. Siempre ha sido 
voluntad y objetivo de la institución que podamos ir de la mano con todos los partidos políticos y ahora también 
con los candidatos independientes en la construcción de un proceso electoral. Este ya es un año electoral, si la ley 
no cambia. Entonces es importante que en las convocatorias que empieza a sacar el instituto, muchas de las cuales 
comienzan este año ya tengamos todos los puestos claramente ocupados. REFORMA ELECTORAL. PDA: ¿Qué 
noticia tiene de la iniciativa que ustedes presentaron en el Congreso? ROMERO: Lo que nosotros platicamos con 
todas las fuerzas políticas cuando hicimos entrega del documento formal en la Casa Legislativa fue justamente que 
entre enero y febrero estaríamos trabajando conjuntamente en el análisis de lo que nosotros presentamos. 
Sabemos también que hubo otras personas o instituciones que tenían la intención de presentar también iniciativas 
electorales, entonces seguramente los diputados estarán haciendo su análisis y estamos atentos a que nos inviten a 
defender, a explicar, a trabajar sobre el documento que nosotros entregamos. PDA: Son varios puntos los que 
ustedes plantean, sobre tiempos y candidaturas.  ROMERO: De hecho, no es una iniciativa de ley nueva, es una 
reforma a la que nosotros tenemos hoy vigente y sí hay muchos puntos relevantes y novedosos, dentro de los 
cuales algunos de ellos sobre los que usted comenta. Propusimos nosotros que el inicio del proceso electoral se 
pudiera sostener en la segunda quincena del mes de octubre en lugar del primero de septiembre como está en la 
ley actual, pero esto no modifica en ningún momento ni la campaña, ni la precampaña, ni la intercampaña, ni los 
tiempos en los cuales se tienen que suspender la difusión de los programas ni los de la separación de algún 
funcionario. Es decir, no tiene ninguna relevancia en otras fases más críticas del proceso electoral ni tampoco para 
los posibles contendientes. El propósito de nosotros fue que no tuviéramos un proceso electoral que durara más 
de un año. Es decir que es muy cansado para la ciudadanía principalmente, tener un proceso electoral que pueda 
llevarse más de 12 meses como lo hemos tenido recientemente en Querétaro. EVITAR PROCESO LARGO. PDA: Y 
por supuesto no cambia la fecha de las elecciones. ROMERO: No, desde luego que no, porque además todas las 
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fechas importantes del calendario electoral se construyen de adelante para atrás. Del día de la jornada electoral 
para atrás se cuentan la veda, la campaña, la intercampaña y los procesos internos de los partidos, es decir no 
afecta en nada de manera negativa, desde nuestra óptica, y lo único es que nos permite que no exista un proceso 
electoral que, para la ciudadanía, llegado el momento de las campañas, en donde tienen que estar atentos a las 
propuestas a escuchar, puedan ya estar saturados o cansados de un ajetreo político de varios meses. LAS 
ENCUESTAS. PDA: Ya están apareciendo encuestas. ¿No están fuera de la ley ni de tiempo? ROMERO: Habría que 
ver cada ejercicio en lo particular, Los alcances, las publicaciones. En todo eso hay una normativa que se tiene que 
seguir en materia de encuestas, pero de momento no hemos tenido noticia de algún ejercicio demoscópico que 
haya transgredido la normatividad. De hecho, todo el tiempo puede haber ejercicios. PDA: ¿No hay en este 
momento limitantes? ROMERO: Sí hay limitantes, pero más cuando ya estamos en proceso electoral, que ustedes 
ya las conocen. Tiene que ver con difundir la vitrina metodológica, quién la encargó, quién la pagó, quien la publicó, 
cuál es el porcentaje de error. Informarle al Instituto algunos días antes o después todos estos datos para que la 
podamos publicar, etc. Y desde luego hay momentos en los que no se pueden publicar encuestas. LAS ALIANZAS 
PDA: ¿Y las alianzas son hasta el año próximo? ROMERO: Eso también tiene que ver con el calendario electoral. 
Tiene que ver con que los partidos, al final del día, tanto los locales como los nacionales con presencia local, tengan 
sus propias negociaciones y lo informen oportunamente al Instituto, pero eso es ya muy entrado el proceso 
electoral, posiblemente el año próximo. (PA principal y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/aun-no-es-tiempo-de-alianzas-ieeq/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ENTREGA INE DONACIÓN A BIBLIOTECAS 
La vocal Ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral en el estado de Querétaro, Ana Lilia Pérez 
Mendoza, entregó a representantes de instituciones educativas y órganos relacionados en la materia la donación 
de acervo bibliográfico. Durante el mensaje de Pérez Mendoza mencionó que, con base en los tres ejes estratégicos 
de verdad, diálogo y exigencia, que el INE planteó en la estrategia nacional de Cultura Cívica 2017-2023, la 
institución ha generado diversos productos editoriales que provean conocimientos e información que nutre la 
deliberación pública y demanda ciudadana en torno a la apropiación del espacio público. (DQ, EUQ, PA) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
 
PAN 
 
DORANTES EVADE RESPONDER AL DESDÉN PRIÍSTA 
El PAN no está pensando en procesos electorales, advirtió Agustín Dorantes, dirigente estatal del blanquiazul, ante 
las declaraciones del priísta Paul Ospital, quien durante su registro para encabezar la dirigencia del tricolor, 
descartó alianzas políticas. (DQ) 
 
NO HAY ALGÚN PROCESO CONTRA TAMBORREL EN ACCIÓN NACIONAL 
Hasta el momento no se han encontrado los elementos suficientes para continuar con el procedimiento contra el 
panista Guillermo Tamborrel por asistir a una reunión del proyecto político México Libre de ex presidente Felipe 
Calderón. Explicó el dirigente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes, que antes de iniciar un procedimiento se 

https://plazadearmas.com.mx/aun-no-es-tiempo-de-alianzas-ieeq/
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realiza una investigación; no obstante, pueden existir pruebas “supervenientes”, es decir, posteriores que podrían 
cambiar el proceso. (DQ, EUQ, CQRO)  
 
PRI 
 
PROTESTA PAUL OSPITAL COMO PRI PRESIDENTE 
Para Paul Ospital, quien ayer rindió protesta como presidente del CDE del PRI, en presencia de su presidente 
nacional Alejandro Moreno, el tricolor es la única opción que puede recuperar Querétaro; “el PRI recuperará el 
liderazgo y ganará las elecciones”. Y sentenció; “ojos con los que creen iluminados, las luchas del PRI están afuera 
contra el PAN que mal gobierna y contra la brutal incompetencia de Morena, seré un presidente incómodo, no nos 
entregaremos por nada ni a nadie”. (N, AM, EUQ, CQRO) 
 
EN QUERÉTARO NO HAY MALA HISTORIA DEL PRI 
Por Anaid Mendoza 
Paul Ospital Carrera nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, aprobado por unanimidad en Sesión 
del Consejo Político estatal encabezado por Jorge Meade Ocaranza, cargo que desempeñara hasta el 2021. 
Posterior a la sesión, en un ambiente de verbena personajes del priismo queretano, militantes y simpatizantes 
recibieron al presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Alejandro Moreno Cárdenas quien tomó protesta al nuevo 
dirigente estatal luego de recibir su constancia de mayoría. Entre música, porras, vitoreos y batucada Alejandro 
Moreno Cárdenas después de saludar a los simpatizantes llegó al escenario, quien destacó que en Querétaro hay 
trabajo político, buenos resultados y organización, quien destacó que la fuerza del PRI está en la militancia. 
Reconoció en Paul Ospital un joven político comprometido, reconocido, profesional, con principios y una voluntad 
inquebrantable, para dejar claro que el PRI está firme y de pie. (DQ) 
 
EL PRI SABE LEVANTARSE, PONERSE DE PIE Y VOLVER A GANAR: “ALITO” MORENO 
Por Leticia Jaramillo 
Al tomar la protesta a Paul Ospital como presidente estatal del PRI, el dirigente nacional de este instituto político, 
Alejandro Moreno declaró que los priistas van con todo y por todo; saben ganar y perder; pero lo que más saben es 
levantarse, ponerse de pie y volver a ganar; “vamos a ganar la gubernatura, los 18 municipios, los Distritos 
federales y las diputaciones locales”. (N) 
 
UNIDAD, PRINCIPAL RETO DEL PRI ESTATAL: HUGO CABRERA 
La unidad, el ser un partido de causas y estar a la vanguardia de las necesidades de la gente, además de ser un 
agente interlocutor entre las necesidades sociales y el poder, son los retos principales en lo que deberá trabajar la 
nueva dirigencia estatal del PRI, manifestó el diputado Hugo Cabrera Ruíz. (ADN) 
 
TERMINÓ COMPLICIDAD, ADVIERTE OSPITAL 
Por Fernando Venegas 
En Querétaro ya llegó la oposición y terminó el pacto de silencio y complicidad, anunció este jueves Paul Ospital en 
su primer mensaje como líder del comité estatal del PRI, declarándole la guerra PAN y Morena. (PA) 
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LA ELECCIÓN EN PRI ESTATAL NO FUE DEMOCRÁTICA: JMRH 
Él es diputado federal y ex dirigente local del Revolucionario Institucional, Jesús María Rodríguez Hernández, al 
referir la elección de Paul Ospital dijo se trató de un proceso inducido e impuesto a la militancia partidista, a los 
sectores, organizaciones y cuadros del Partido del Estado. (N) 
 
QI 
 
CONNIE QUIERE PARTIDO NACIONAL 
El partido Querétaro Independiente, que encabeza Concepción Herrera, tendrá que llevar a cabo 20 asambleas a 
nivel estatal con al menos 300 afiliados o 200 asambleas distritales con la misma cantidad de afiliados, para lograr 
constituirse en el partido nacional México Independiente, lo anterior lo dio a conocer la vocal Ejecutiva de la Junta 
Local del INE, en Querétaro, Ana Lilia Pérez. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ:  BOLSA ESTATAL PARA OBRAS POR 8 MIL MDP 
Justo cuando los constructores locales reclaman acceso a contratos de obra para la supervivencia de sus empresas 
tras un año de parálisis económicas, el gobernador Francisco Domínguez anunció una bolsa de recursos estatales 
por 8 mmdp para obra de infraestructura en los 18 municipios. (DQ, principal) 
 
N:  REVERTIR CRISIS 
Para nadie es un secreto que las decisiones tomadas desde la Federación golpearon drásticamente al sector de la 
construcción; sin embargo, en Querétaro hemos tratado de revertir esta situación y para ello, se destinará ocho mil 
mdp de recurso estatal para infraestructura de los 18 municipios, aseveró el gobernador Francisco Domínguez. (N, 
principal) 
 
AM: VAN MÁS RECURSOS A SEGURIDAD 
Seis municipios del estado de Querétaro recibirán recursos federales para seguridad como parte del Fortaseg con 
un monto total de 75.8 mdp. (AM, principal) 
 
EUQ: INYECTAN A MUNICIPIOS MIL MDP PARA OBRAS 
Para reactivar el sector de la construcción que durante 2019 atravesó por una contracción que lo llevó a un recorte 
de 30% de sus empleos, el gobierno del estado apoyará este año con mil mdp a los 18 municipios. (EUQ, principal) 
 
CQRO: INVERTIRÁ ESTADO 8 MMDP EN OBRA PÚBLICA 
Para la realización de obras de infraestructura en los 18 municipios del estado de Querétaro, el gobierno de la 
entidad destinará una bolsa de 8 mil millones de pesos de recursos estatales, informó el gobernador Francisco 
Domínguez. (CQRO, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
BOLSA ESTATAL PARA OBRAS POR 8 MIL MDP 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una bolsa de recursos estatales por 8 mil millones de pesos 
para obra de infraestructura a detonar este año en los 18 municipios. En la ceremonia de toma de Protesta del XXV 
Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles del estado de Querétaro, que preside Sergio Camacho Hurtado, 
precisó que este monto de recursos exclusivamente estatal es inicial y la intención es apoyar a cada uno de los 
municipios, para lo cual a partir de ayer dio a conocer que ha iniciado reuniones con cada uno de los alcaldes, 
siendo los primeros Tolimán, Cadereyta y Tequisquiapan. 
 
NO ASISTIRÁ PANCHO A CONSEJO UNIVERSITARIO UAQ 
Por cuestiones de agenda, el gobernador Francisco Domínguez no acudirá a la próxima sesión del consejo 
universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro. Cabe precisar que la sesión de consejo se realizará el 
próximo jueves, donde previamente se tenía prevista la participación del ejecutivo estatal. “Les dije que todo 
estaba determinado en base a mi agenda, ese día cae en una reunión con la Fuerza Aérea Mexicana”. (DQ, EUQ, PA) 
 
QUERÉTARO ANALIZARÁ CON FEDERACIÓN ESTRATEGIA ANTE POSIBLE LLEGADA DE MIGRANTES 
Por Cecilia Conde 
Ante la posibilidad de que la caravana de migrantes centroamericanos pase por Querétaro, el gobernador 
Francisco Domínguez aclaró que se platicará con el Gobierno Federal para determinar una estrategia. (DQ) 
 
HOSPITAL GENERAL NO SE VENDE, ES PARA EL IMSS 
Por Cecilia Conde 
Un particular presentó una propuesta para adquirir las instalaciones del actual hospital general de la entidad, sin 
embargo, está descartada la venta de esa infraestructura al menos en la actual administración, aseveró el 
gobernador Francisco Domínguez. (DQ) 
 
EJE MENCHACA YA ESTÁ EN OPERACIÓN 
Por Marittza Navarro 
El eje estructurante para el transporte público de Menchaca ya está en operación, y en siguientes días se hará la 
entrega oficial, confirmó el gobernador Francisco Domínguez. Se trata del tercer eje, además de los que se 
habilitaron en Constituyentes y avenida de la Luz, y da continuidad a éste último, desde el Cerro del Tambor, 
pasando por boulevard de la Nación, que pasa también por avenida Belén y que llega a Menchaca. (EUQ) 
 
PRÓXIMO CICLO ESCOLAR TENDRÁ 4 MIL 500 ESPACIOS MÁS 
Para el ciclo escolar de agosto se contará con 4 mil 500 espacios escolares más de educación básica, entre la 
construcción de aulas y nuevos planteles de nivel primaria y secundaria en diversos puntos del estado, dio a 
conocer Enrique Echávarri, coordinador de la USEBEQ. Recordó que el gobernador Francisco Domínguez anunció 
que se invertirán alrededor de 400 mdp para rehabilitar, mantener y construir la infraestructura educativa. (EUQ) 
 
TOMA PROTESTA EL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE JUVENTUD 
Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, presidió la Sesión Extraordinaria para la Instalación del Consejo de 
Participación Ciudadana Temático de Juventud, el cual está conformado principalmente por estudiantes. (N) 
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ST ENTREGA NOMBRAMIENTO COMO DIRECTOR DEL SNE A ERICK LUGO CONTRERAS 
Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, entregó el nombramiento como director del Servicio Nacional de Empleo 
Querétaro, a Erick Lugo Contreras. En este marco, Ramírez Retolaza destacó la importancia del trabajo que realiza 
el SNE Querétaro para contribuir con la paz laboral en Querétaro. (N, AM, ESSJR) 
 
CUENTA QUERÉTARO CON INFRAESTRUCTURA PARA ENFRENTAR CUALQUIER EPIDEMIA: SESEQ 
Las recomendaciones sanitarias emitidas para prevenir contagios por el coronavarius, son similares a las que se 
dieron cuando dio el brote de influenza, aseguró Julio César Ramírez, titular de la Seseq. El funcionario estatal 
precisó que es un virus muy similar; o se comporta prácticamente igual; sin embargo, aún no se sabe a ciencia 
cierta cómo evoluciona. (N) 
 
TITULAR DE SEDESU PRESENTA PERSPECTIVAS ECONÓMICAS 2020 
Marco Del Prete, titular de la Sedesu presentó las perspectivas de desarrollo económico 2020 para Querétaro, ante 
exalumnos del Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE Business School). (N, AM) 
 
LOS SEGUROS ATRAEN 93.8% DE LA IED 
En lo que va de esta administración estatal, los flujos de inversión Extranjera Directa de servicios financieros y de 
seguros han representado 781.3 mdd; tan sólo, durante el tercer trimestre de 2019 este sector reportó la mayor 
atracción con el 93.8% del total de IED en el Estado, es decir, 305.9 mdd. Informó lo anterior Marco Del Prete, 
titular de la SEDESU, al compartir que en Querétaro se tienen identificadas mil 900 unidades económicas del sector 
de servicios financieros y de seguros; de las cuales mil 697 son instituciones de intermediación crediticia y 
financiera no bursátil, lo que representa el 89.3% del total del sector, 43 de actividades bursátiles, cambiarias y de 
inversión financiera, y 158 son Compañías de fianzas, seguros y pensiones. (DQ) 
 
QUERÉTARO DESTINO TURÍSTICO EN FITUR 
Querétaro expuso sus bondades como destino turístico ante tour operadores mayoristas internacionales y medios 
de comunicación, esto en el marco de la FITUR de Madrid. (...) Hugo Burgos, titular de la SECTUR, sostuvo que 
nuestra entidad es uno de los protagonistas del panorama turístico en México, al constituirse como un destino que 
reúne en equilibrio, un importante legado histórico y cultural con las comodidades de una ciudad moderna como 
Santiago de Querétaro, al encabezar la presentación de Querétaro. (N, AM) 
 
ARRANCA EL PRE REGISTRO A EDUCACIÓN NIVEL BÁSICO 
Por Montserrat Márquez 
Del 4 al 7 de febrero inicia el proceso de preinscripción para preescolar, primero de primaria y primero de 
secundaria para el ciclo escolar 2020-2021 que inicia en agosto, así lo dio a conocer Enrique Echávarri, 
coordinador de la USEBEQ. (EUQ) 

 
INSCRIPCIONES A PARTIR DEL 4 DE FEBRERO 
La SEDEQ y la USEBEQ anunciaron el inicio de las preinscripciones para el ciclo escolar 2020-2021 del 4 al 17 de 
febrero, don esperan el ingreso de 96 mil estudiantes a los primeros grados de nivel básico. Enrique de Echávarri, 
coordinador de la USEBEQ, explicó que el proceso va enfocado a los alumnos que van a ingresar a los planteles de 
primer grado en preescolar, primaria y secundaria, y aseguró que en la entidad existe capacidad instalada para 
atender a la totalidad de alumnos. (DQ, AM, N, CQRO) 
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CONSTRUYEN 6 ESCUELAS 
Este año se están construyendo seis nuevas escuelas, que ya cuentan con la autorización de la SEP en claves y 
docentes, de las cuales el gobierno del estado invierte 60 mdp para la construcción de tres, las demás se realizan 
con apoyo de los municipios. Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ, informó que, con estas seis escuelas, 
cuatro secundarias, una telesecundaria y una primaria, en los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués 
se amplía, por lo menos en 2 mil 600 los espacios para estudiantes de nivel básico. (DQ, AM) 
 
IMPLEMENTAN MEDIDAS EN PLANTES EDUCATIVOS PARA EVITAR ENFERMEDADES RESPIRATORIAS 
Por Jahaira Lara 
A fin de evitar las enfermedades infectocontagiosas entre estudiantes de educación básica, autoridades educativas 
del estado de Querétaro han implementado medidas y recomendaciones a los padres de familia. (N) 
 
GRANADOS TORRES DESTACA CAPACIDAD POLICIACA DE LA ENTIDAD 
Por Khalid Osorio 
La fuerza policiaca en Querétaro tiene la capacidad de hacer frente a los distintos eventos derivados de ilícitos, en 
la entidad se han presentado diversas emergencias de distintos grados de complejidad; sin embargo, todos se han 
resuelto a favor de la justicia, Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC. (AM) 
 

PODER JUDICIAL 
 
HOMBRE QUE ROCIÓ DE GASOLINA Y PROVOCÓ MUERTE DE MUJER ALCANZARÍA 50 AÑOS EN PRISIÓN 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio Ortega Cerbón, destacó que la persona acusada de 
rociar gasolina a una mujer en Lomas de Casa Blanca podría alcanzar una pena de 50 años de prisión. (DQ, CQRO) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
PAN PIDE MÁS TIEMPO PARA DENUNCIAR ABUSOS 
Las víctimas de abuso sexual infantil podrían tener más tiempo para presentar denuncias hacia sus agresores, esto 
de acuerdo con una iniciativa de ley que propone iniciar el plazo de prescripción de este delito cuando la víctima 
cumpla 18 años de edad. De acuerdo con el diputado local por Acción Nacional (PAN), Agustín Dorantes Lámbarri, 
en México se estiman 5.4 millones de casos de abuso sexual infantil por año, según datos de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (DQ, AM, EUQ, CQRO) 
 
HARÁ JUAN JOSÉ JIMÉNEZ PAQUETE DE INICIATIVAS 
El próximo 6 de febrero, el senador Juan José Jiménez Yáñez presentará una iniciativa de ley que respalde a las 
víctimas; además adelantó que en próximas fechas en el Senado de la República se abordarán los temas de 
amnistía, fueron legalización de cannabis y outsourcing. (DQ) 
 
FUERZA EXCESIVA DE LA GUARDIA NACIONAL PARA CONTENER LA OLA MIGRATORIA: MARÍA ALEMÁN  
Por Leticia Jaramillo 
La actuación y la fuerza que utilizó la GN para contener a los migrantes fue excesiva, pero además es lamentable 
que esta corporación haya sido creada para atender la crisis de seguridad que se vive en el país y hoy está 
concentrada en labores migratorias, en lugar de atender el reclamo de los mexicanos que es vivir en paz, así lo 
señaló la diputada federal, María Alemán. (N) 
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MUNICIPIOS 
 
REPAVIMENTAN, TRAS 40 AÑOS, LAS CALLES DE LOMAS DE QUERÉTARO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, supervisó obras de mejoramiento de calles de la 
colonia Lomas de Querétaro, en la delegación Josefa Vergara y Hernández, en las que se invirtieron 5.4 millones de 
pesos para mejorar la movilidad y calidad de vida de más de 2 mil 500 vecinos de la zona. (DQ, N, EUQ) 
 
SE VA CUANALO; LLEGA PARISSI A TURISMO Y MONCADA AL IMFAMILIA 
Raúl Parissi Arau es el nuevo Secretario de Turismo, y Jessica Moncada de Herrera la titular del Instituto Municipal 
de la Familia. El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, presentó esta mañana a Raúl Parissi Arau 
como nuevo Secretario de Turismo, y a Jessica Moncada de Herrera, como la nueva Directora del IMFAMILIA, a 
quienes invitó a trabajar con la vocación de escuchar, trabajar y resolver, para seguir haciendo la diferencia en la 
consolidación de Querétaro como la mejor ciudad para vivir. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, PA) 
 
OBRAS DEPORTIVAS POR $180 MILLONES 
El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, adelantó que como parte del Programa de Obra Anual (POA) que está 
por presentarse ante cabildo, este año invertirán 180 mdp a favor del deporte. Indicó que, como parte de esta 
inversión, los centros de desarrollo comunitario o unidades deportivas será remodelados. (DQ) 
 
PLAZA GALERÍAS REANUDA COBRO EN ESTACIONAMIENTO 
El Secretario General de Gobierno capitalino, Apolinar Casillas, informó que el estacionamiento de Plaza Galerías 
reanudó el cobro por su servicio, pero con el acuerdo de respetar el reglamento municipal que señala la gratuidad 
de las primeras dos horas. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO) 
 
PREDIO MUNICIPAL CONTINÚA INVADIDO 
Continúan asentadas más de 200 personas que invadieron un predio propiedad del municipio de Querétaro en las 
inmediaciones de San José El Alto, informó Apolinar Casillas, secretario de gobierno del municipio de Querétaro. 
(DQ, AM) 
 
EL MARQUÉS AMPLIARÁ COBERTURA EN TRANSPORTE ESCOLAR CON UNA INVERSIÓN DE 6 MDP 
Fortaleciendo el compromiso con el sector educativo y la economía familiar, la administración encabezada por el 
presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, proyecta una inversión de entre 5.5 y 6 millones en 
transporte escolar para este 2020. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
HUIMILPAN URBANIZA COLONIA CON 2.5 MDP 
El municipio de Huimilpan destinó 2 millones 500 mil pesos para la urbanización, ampliación de la red de energía 
eléctrica y alumbrado público en la comunidad Las Taponas, en donde se entregaron diferentes obras sociales, 
informó la alcaldesa Leticia Servín. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONAGUA REALIZA TRABAJO EN PRESAS 
Con la finalidad de reducir el deterioro regular de la infraestructura de presas en Querétaro y mantener el 
aprovechamiento óptimo del recurso hídrico, la Conagua, a través de su dirección local en el estado, llevó a cabo 
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acciones de mantenimiento en las presas La Llave, La Venta y El Batán, con una inversión de 11.8 mdp durante 
2019. (N, AM, EUQ) 
 
PROGRAMA SCT APENAS 600 MDP PARA QUERÉTARO 
La SCT arranca este año con un presupuesto de 600 mdp, recurso que se destinará para programas de 
construcción y modernización de Bernal-Higuerillas así como la conservación de la red federal y caminos rurales, 
así lo informó el director del Centro de la SCT, Efraín Arias Velázquez. (DQ, AM, CQRO) 
 
PROYECTO DEL TREN MÉXICO QUERÉTARO SEGUIRÁ SUSPENDIDO 
Por Khalid Osorio 
El proyecto del tren México-Querétaro está suspendido y no se tiene por el momento la intención de reactivarlo, 
así lo informó el titular de la SCT en el estado de Querétaro, Efraín Arias Velázquez. (AM) 
 
ALINEADO EL DELEGADO DE LA FGR 
Por Sergio Venegas Ramírez 
El titular de la FGR en Querétaro, José Guadalupe Franco Escobar descartó que exista en el estado investigaciones 
por crimen organizado o delincuencia organizada. Sin embargo, Franco Escobar, no descartó que sí se presenten 
estos hechos, pero hasta el momento no hay denuncias y las investigaciones realizadas tampoco han arrojado estos 
resultados. Mientras que, en el caso de robo a hidrocarburo, el titular de la FGR señaló que hubo una disminución 
de 90 por ciento en el número de carpetas de investigación y, en lo que va del año han atendido 3 reportes que se 
originaron en los municipios de San Juan del Río y Pedro Escobedo. (PA) 
 
EL 44% DE LOS AUTOS EN LA ENTIDAD NO TIENE SEGURO 
Alrededor de 240 mil vehículos en Querétaro no están asegurados, esto equivale a 44% de las unidades que están 
en circulación, de acuerdo con los registros que tiene la Asociación Mexicana de Agentes de Seguros y Fianzas A.C. 
(AM, EUQ) 
 
NECESARIO, QUE UNIDAD ESPECIALIZADA DÉ SEGUIMIENTO A DENUNCIAS DE MUJERES: INVESTIGADORA 
Por Katia Lemus 
Para dar seguimiento a las denuncias que presentan las mujeres por violencia y lesiones, es necesario crear una 
unidad especializada o una asociación civil que lleve el recuento de estas denuncias, porque muchas veces, las 
autoridades niegan que estas se hubieran presentado, afirmó Sayak Valencia Triana, de El Colegio de la Frontera 
Norte. (CQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “MENTIRAS” 
Por Adán Olvera 
En política las mentiras o las medias verdades se están volviendo una moneda de cambio y en las tierras de Don 
Fernando de Tapia (Conín) los políticos y las redes sociales son una excelente combinación para el chacoteo. Le 
pasó al diputado Mauricio Ruiz Olaes, que ha recibido una andanada de críticas y de calificativos por una entrevista 
en Televisa Querétaro, donde se entrampa en la patraña de la rifa del avión presidencial. Ruiz Olaes se refiere a 
una deuda por el contrato de arrendamiento del avión presidencial y habla de 3 mil millones de pesos y de un 
resto de 300 millones que se utilizarían en otros temas. Maneja esa deuda como externa y, aunque le insisten en 
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“deuda externa”, se entrampa y de ahí lo demás es historia. Es una media verdad que se ha hecho viral en las 
benditas redes sociales. Un grupo interesado un día sí y otro también en destacar cualquier detalle de la 
administración que encabeza Luis Nava, trae en “matraca” (publicitariamente hablando) la foto del presidente 
municipal de Querétaro, bajando de un auto de alquiler (taxi) haciendo todo un análisis forense de una fotografía 
para destacar que no había chofer y que estaba en un paso peatonal, hay varios reporteros de medios de 
comunicación que fueron testigos del hecho y cómo fue que llegó en taxi el presidente municipal; hay imágenes del 
hecho, pero me imagino que no quieren contestar todas a los intelectuales cibernéticos, dueños de la verdad y del 
conocimiento más allá de nuestras fronteras. En esas tormentas andamos en Querétaro, cuando hay temas muy 
apremiantes que debería de tener la atención de todos, hay desabasto de medicinas en los hospitales de Querétaro, 
hay amenazas delicadas a la seguridad en el transporte público, hay poca tolerancia de los conductores de 
vehículos automotores en las calles y suben las riñas por ese detalle. Las redes sociales son eso y permiten una 
comunicación inmediata, lo que antes no se tenía por limitaciones tecnológicas, esa inmediatez de las redes 
permiten muchos excesos y la fabricación de muchos “personajes” lo que antes a los medios tradicionales, les 
costaba mucho invertir en crear figuras y construir carreras, era una suma de muchos factores entre talento y 
capacitación; hacer carrera y no solamente pagar un dominio o abrir una cuenta. Hay un abismo de diferencia. De 
rebote. El nuevo presidente del PRI, Paul Ospital, dice que recuperará los electores que este partido ha venido 
perdiendo, asegura que el PRI no tiene malas historias que contar en Querétaro. El tiempo juega en contra y hoy 
los otros se mueven con toda la fuerza que antes tenía el partidazo. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
BOMBA. Auténtico desastre, al menos en la nómina, dejó Juan José Ruiz en el Comité Estatal del PRI: justo antes de 
irse, cuando vio perdida la batalla ante el delegado Jorge Meade y todos los priístas agraviados en su gestión, 
ordenó a sus todólogos contratar a todos los amigos y asesores cercanos para asegurarse de que su sucesor, fuera 
quien fuere, tenga que liquidarlos y se meta en problemas para administrar el ya de por sí dividido, desprestigiado 
y pauperizado partido tricolor. RETOS. Pero ese detallito, más otros que seguro le falta por descubrir y que son 
cortesía de Juan Carlos Arreguín y Miguel Diez, “súper asesores” de Ruiz, muy probablemente serán perdonados 
por la nueva administración de Paul Ospital Carrera en aras de no atascarse, como ya sucedió antes, en guerritas 
internas y aprovechar el poco tiempo para rearmarse y poder competir solos, sin alianzas como prometieron, en el 
2021. Ya veremos, pero eso hoy, hoy, hoy… suena imposible. MINIONS. Aunque tuvo su momento y su oportunidad 
y los desperdició, Marcos Aguilar Vega sigue metiendo la mano, pero sobre todo los pies en el municipio de 
Querétaro, sea a través de la regidora Juanita Elías o del dizque “independiente” Luis Gabriel Osejo, que, por 
supuesto que “gestiona” su futuro, aunque se victimice en redes sociales. Mano negra en el Centro Cívico de 
Querétaro. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
MEDIDAS PRECAUTORIAS, EN ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA. Autoridades del estado de Querétaro 
mantienen medidas precautorias en planteles de educación básica para evitar el contagio y propagación de 
enfermedades entre los alumnos. Entre las recomendaciones se incluye que los padres de familia eviten llevar a 
sus hijos a las escuelas cuando muestren algún síntoma y que asistan al centro de salud para una valoración 
médica, pues esa es la diferencia entre la sanación o la propagación de un virus infeccioso. Maestros y directores 
de escuelas también deben mostrar sensibilidad ante las inasistencias por enfermedad. SESIONA CONSEJO 
MUNICIPAL DE PREVENCIÓN EN COLÓN. La Secretaría de Seguridad Pública Policía Preventiva y Tránsito 
Municipal de Colón celebró la segunda sesión del Comité Municipal de Prevención con el objetivo de reforzar 
acciones conjuntas entre ciudadanía y Gobierno orientadas hacia la prevención de la violencia y la delincuencia. Se 
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trataron temas como la implementación de una escuela para padres, parques viales, capacitación a jóvenes y un 
simulacro de accidentes viales. REPARTIRÁN RECURSOS PARA OBRA PÚBLICA. El Gobierno del estado de 
Querétaro distribuirá mil millones de pesos entre los 18 municipios de la entidad para ejercerlos en obra pública, 
los recursos serán de las arcas estatales. Este recurso inyectado reactivará el sector de la construcción en la 
entidad, el cual se vio afectado durante 2019 por los recortes federales. NAVA, CON BAJO PERFIL ANTE EL 
GOBERNADOR. El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acompañó al gobernador Francisco 
Domínguez al menos a un par de eventos esta semana. Sin embargo, su perfil parece bajo, camina entre los 
invitados y la prensa sin llamar la atención, parece no querer robar protagonismo al titular del Ejecutivo estatal, 
buen gesto de su parte. (AM 8) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Únicos. El PRI quedó como tercera fuerza política. Casi sin municipios, diputados y senadores, comparado con sus 
épocas de “carro completo”. Pero para Paul Ospital siguen siendo la única opción para recuperar Querétaro.... Pues 
cómo, ni para qué. Te hace falta ver más Querétaro. (N) 
 
BAJO RESERVA 
Elsa Méndez lanza porras a Donald Trump. El villano número de los mexicanos, Donald Trump, ya tiene una 
admiradora en Querétaro. La legisladora Elsa Méndez, nos cuentan, utilizó sus redes sociales para lanzarle ores y 
aplausos al polémico presidente estadounidense que con sus discursos agresivos, discriminatorios y racistas se ha 
caracterizado por insultar a todos aquellos de origen latino, incluidos a los mexicanos. Doña Elsa, en su afán de 
sumar seguidores a las causas que depende, elogió a Trump por considerarlo “un líder defensor de la vida”. La 
diputada local del PES lamentó que hace 47 años se haya legalizado el aborto en Estados Unidos de América.  
Herrera recibe reconocimiento de la Universidad Ejecutiva del Estado de México. En más información del Congreso 
Local, nos dicen que la diputada del Partido Querétaro Independiente, Concepción Herrera Martínez, estuvo ayer 
en la sede del Senado de la República, en la capital del país. Ahí, doña Connie, nos cuentan, recibió el grado de 
Postulante a Doctor Honoris Causa. La institución que se lo otorgó es la Universidad Ejecutiva del Estado de 
México. Este grado, nos cuentan, se da a personas que se han destacado en diversos ámbitos sociales, políticos, 
académicos y culturales. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡Puras vergüenzas!  ¡Total que para vergüenzas no gana uno con los legisladores locales! Si creíamos que ya lo 
habíamos visto todo con el disparate del morenista Mauricio Ruiz Olaes de que la rifa del avión presidencial era 
para pagar la deuda externa, nos quedamos cortos, porque no contábamos con que Elsa Méndez, la diputada local 
del PES, lanzó un tuit ¡para alabar a Trump! “Hace 47 años se legalizó el aborto en USA. Esto ha permitido la 
muerte ‘legal’ de más de 60 millones de bebés en el vientre materno. Hoy celebramos que existan líderes como 
@POTUS que refrendan su compromiso con la vida #22Enero #DiaDeLaSantidadDeLaVidaHumana 
#Salvemos2vidas”(sic), escribió y acompañó el mensaje con una foto en la que ella aparece sosteniendo una taza 
con la leyenda: “ Trump Keep America Great 2020”… Sobra decir cómo le llovieron las críticas. No voy a opinar 
sobre el tema: FDS. “No tengo opinión. Es una demanda de Paola Pliego, que conozco, una deportista queretana; en 
su tiempo, cuando estuvo aquí, a través del gobierno del estado, del Indereq, la apoyamos en todo lo que pudimos; 
hay una muy buena relación con ella, pero esto es entre ella y la Conade, y yo no voy a opinar sobre el tema”, dijo el 
gobernador Francisco Domínguez, al preguntarle sobre la demanda por daños y perjuicios que ganó la atleta a la 
Comisión Nacional del Deporte y que la obligan a indemnizarla con 15 millones de pesos, ya que se le dictaminó un 
falso positivo de dopaje. Si fue formal, peritaje debe estar por ahí. El 8 de enero, el secretario de Desarrollo 
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Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete, informó que, a través de un peritaje, el Colegio de Ingenieros 
determinaría las causas de la falla en el circuito eléctrico de esa dependencia. Ayer, el presidente de dicho órgano 
colegiado, Sergio Camacho Hurtado, dijo que revisaría el tema, pues muchas de “esas cosas” se presentan por 
oficio. “Si es algo que ha llegado recientemente, debe estar por ahí en atención de que se desarrolle el peritaje. (…) 
Y bueno, ya de llegarse a dar el peritaje con los ingenieros especialistas que tenemos, se hará la revisión y (…) se 
darán las recomendaciones que se tienen que dar”, prometió. (CQRO 1 y 2)  
  
FUEGO AMIGO / CONNIE DOCTORA HONORIS CAUSA 
Distinguen a queretana. la diputada Connie Herrera Martínez, dirigente estatal del Partido Querétaro 
Independiente, recibió un Doctorado Honoris Causa, este jueves, en la sala “Octavio Paz” del Senado de la 
República por su contribución a la vida democrática del país, otorgado por la Universidad Ejecutiva del Estado de 
México. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
PUNTO PARA ELSA MENDEZ. Dispuesta a no dejarse ganar por el moreno Mauricio Ruiz Olaes con su tesis de cómo 
pagar la deuda externa con la rifa del avión presidencial, la ex panista Elsa Méndez lanzó un tuitazo presidencial, la 
ex panista Elsa Méndez lanzó un tuitazo para celebrar que “existan líderes como @POTUS (DONALD TRUMP) que 
refrendan su compromiso con la vida”. La competencia de ocurrencias se está poniendo ¡durísima! entre los 
diputados. Agua de la Legislatura es impura. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
SE TROPICALIZA DELEGADO DE FISCALÍA FEDERAL. Sospechosismo. Hace unos días, comentaba este armero las 
sorprendentes declaraciones hechas por el gobernador de Querétaro en pleno 6 de enero, Francisco Domínguez 
Servién sobre la no existencia de delincuencia organizada en nuestro estado y desarrollamos aquí una decena de 
casos que demostraban lo contrario…Luego vino el delegado de la Secretaría de Gobernación, Joaquín de la Lama, 
quien contravino al mandamás de Palacio de la Corregidora: “La evidencia está a los ojos vistos, hemos visto 
hechos delictivos que no parecen de delincuencia ordinaria si no de delincuencia organizada. Todo parece indicar 
que sí hay presencia de grupos delictivos. Yo creo que, para atacar cualquier problema, es el reconocimiento, para 
poder tener el diagnóstico preciso para poderlo atacar”. Días después, afuerita de un conocido hotel de la Alameda 
Hidalgo, sobre avenida Zaragoza, fue detenido el jefe del cártel Unión Tepito, Alexis Osmar Flores Díaz. Este 
angelito, según información del gobierno de la Ciudad de México, trasladó su centro de operaciones a Querétaro, 
desde donde ordenaba el cobro de extorsiones en bares y restaurantes del corredor Roma -Condesa, Polanco y 
Villa Coapa, e identificaron como el responsable de la planeación y ejecución de homicidios y asaltos a empresarios 
en la Ciudad de México. Tras semanas de trabajos de inteligencia que incluyeron escuchas telefónicas en su primer 
círculo de colaboradores y familiares, El Osma fue detenido. Y pareciera que el tema de la operación del crimen 
organizado en la entidad estaba cerrado. Su presencia era y es innegable. Pero no. Según el delegado de la Fiscalía 
General de la República en Querétaro, José Guadalupe Franco Escobar, no hay carpetas de investigación 
relacionadas con delincuencia organizada. “Nosotros no tenemos aquí en el estado ninguna carpeta que tenga que 
ver con temas de investigación por parte de delincuencia organizada”, enfatizó. Nada, ni una. Pareciera que fue 
infectado con el virus coronanarco, incubado por el gobernador queretano. Es decir: los hechos relacionados con 
drogas, armas, robo de hidrocarburos, delitos de cuello blanco, etcétera, se acabaron por decreto en el Estado. No 
existen. Y como buen abogado, dio triple maroma para explicar lo inexplicable: “Lo que hemos confirmado con 
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personal de PEMEX, es que este combustible ha sido obtenido de manera licita, porque luego en algunas 
comunidades no hay gasolineras cercanas, entonces compran gasolina, las llevan en bidones que en coordinación 
con las diferentes autoridades le damos seguimiento a este tema”. Y la perla. “También hay que definir toma 
clandestina, porque pueden haber sido fugas, de alguien que pinchó, pero que con Protección Civil y PEMEX se han 
estado reparando, pero no tenemos un evento en donde haya personas que en ese momento estén extrayendo”. Se 
ve que el delegado ya se tropicalizó y piensa igual que los hermanos Granados Torres y el fiscal Alejandro 
Echeverría: Es más, hasta se visten muy parecido: zapatito de piel de víbora; traje fino pero que dé el charolazo; 
camisa en los mismos tonos que la corbata a escoger: Color melón, tinto, verde, azul, gris y negro. Ya nomás falta 
que Franco Escobar diga que el jefe del cártel Unión Tepito, fue detenido en Zaragoza… Pero de la Ciudad de 
México. Somos nada. -OÍDO EN EL 1810- Cambios. Finalmente, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, hizo dos cambios 
en su equipo de trabajo. Ayer les tomó la protesta a Raúl Parissi Arau, como nuevo secretario de Turismo 
Municipal, y a Jessica Moncada de Herrera como nueva directora del Instituto Municipal de la Familia. El primero 
trae muy buenas recomendaciones. A ver. -¡PREEEPAREN!- Integrado.¿ Norman Pearl, conocido aspirante a la 
dirigencia estatal de Morena en Querétaro, es el nuevo secretario de Formación y Capacitación del Comité Nacional 
de ese partido. Fue designado este jueves por la presidenta Yeidckol Polevnsky que confirmó el control y al parecer 
desactivó el congreso convocado por Bertha Luján para este domingo. Que antes de renovar, anunció, primero 
harán la reafilición, luego la validación del padrón ante el INE, la credencialización y después la convocatoria. O 
sea, van a tardarse. Y Pearl ya está ahí.¿ -¡AAAPUNTEN!- Tricolores. Como para que no haya dudas, los dirigentes 
nacional y estatal del PRI, Alejandro Moreno y Paul Ospital, puntualizaron que ya regresó la oposición a Querétaro 
y terminó la complicidad con el panismo. Que van por todo, señalaron en la renovación del comité en la entidad. 
Pelearán, con sus propios candidatos, el gobierno, los ayuntamientos y las diputaciones. ¡Órale! -¡FUEGO!- Otra vez 
la magia. Ex presidentes del PRI de Querétaro, ex alcaldes, ex diputados y hasta algunos diputados que andaban en 
la complicidad con el gobierno, acudieron a la fiesta de Paul Ospital y celebraron su ungimiento como dirigente. Y 
ya nadie se acordó del JJ. ¡Porca Miseria! (PA 2) 
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